

## BESCHLUSSVORLAGE

öffentlich

<input type="checkbox"/> <b>Beratungsfolge</b>	Sitzungstermin	TOP
Haushaltsausschuss	09.12.2019	
Kreisausschuss	11.12.2019	

### **Betreff:**

Beschaffung einer Drohne und eines Kühlanhängers für die Kreisfeuerwehr

### **Sachverhalt:**

Die Kreisfeuerwehr Wittmund möchte in 2020 eine Drohne für die neu gegründete Drohnengruppe sowie einen Kühlanhänger für die Verpflegungseinheit der Feuerwehr Holtgast beschaffen.

#### Zur Drohne:

Die ersten Ideen für die Beschaffung einer Drohne gab es bereits in 2018, seitdem wurde eine Drohnengruppe gegründet, welche sich umfassend mit den rechtlichen Vorgaben, notwendigen Schulungen und möglichen Modellen befasst hat. Die Wittmunder Drohnengruppe hat sich außerdem der Drohnengruppe der ostfriesischen Feuerwehren angeschlossen, welche in 2020 gemeinsam mehrere Drohnen des gleichen Modells beschaffen möchte. Dies bringt Synergieeffekte beim Akkutausch, der Bedienung und den geplanten Weiterbildungen. Mit Ausstattung einer Wärmebildkamera bietet die Drohne ein breites Einsatzspektrum bei Lageerkundungen von oben, Personensuchen, etc.

Stationiert werden soll die erste Drohne in diesem Pilotprojekt bei der Feuerwehr Ochtersum, da hier bereits erfahrene Drohnenführer in der Feuerwehr sind.

Eine Drohne mit Wärmebildkamera, Ersatzakkus und weiterem Zubehör kostet ca. 30.000 Euro.

#### Zum Kühlanhänger:

Die Verpflegungseinheit der Feuerwehr Holtgast ist Bestandteil der Kreisfeuerwehrbereitschaft. Sie möchte die bestehende Komponente aus Logistik-LKW und Feldküche um einen Kühlanhänger ergänzen um so dauerhaft die Kühlkette einhalten und außerdem flexibler arbeiten zu können. Bisher können Lebensmittel nur in einem Kühlschrank im LKW-Koffer gekühlt werden. Hier ist nicht genug Platz für alle notwendigen Lebensmittel und Getränke für den Fall, dass die Kreisfeuerwehrbereitschaft zu einem überörtlichen Einsatz gerufen wird und sich selbst verpflegen muss.

Der Kühlanhänger würde zunächst in Holtgast untergebracht werden, er kann jedoch auch anderen Kreisfeuerwehrkomponenten bei Bedarf zur Verfügung gestellt werden.

Die Kosten für den Anhänger werden auf ca. 15.000 Euro geschätzt.

